

SDGs in focus: SDG 11 and interlinkages with other SDGs
Sustainable cities and communities

Statement of the Volunteers Stakeholder Group

July 13, 2023 – 10h10-13h00 - UNHQ CR4

Intervention de Clarisse Bourjon (France Volontaires) : Le volontariat comme levier de la coopération de territoire à territoire

Je m'exprime au nom du groupe Volontaires des Groupes majeurs et autres parties prenantes, représentées par *la Volunteer Groups Alliance*, coalition de 80 organisations travaillant dans plus de 150 pays et contribuant au développement durable par le volontariat sous toutes ses formes.

Avec plus d'un milliard de volontaires chaque année, le monde reconnaît le pouvoir des volontaires, comme l'a souligné la déclaration ministérielle adoptée ici-même l'année dernière par les États membres des Nations unies. **Les volontaires créent des ponts** entre les communautés locales, les autorités publiques et d'autres acteurs à tous les niveaux.

Le volontariat international est un **instrument d'action puissant pour les collectivités territoriales**. Il permet de renforcer les partenariats de coopération décentralisée, tout en facilitant l'engagement solidaires des citoyens, particulièrement des jeunes. Par leurs actions en lien avec la santé, l'éducation, l'environnement, ou encore les droits humains, **les volontaires contribuent à l'établissement de villes et de communautés plus durables, plus résilientes et plus solidaires, en cohérence avec l'ODD11**.

Porté par France Volontaires, plateforme française du volontariat international d'échange et de solidarité, avec le soutien du ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, le **programme Territoires Volontaires (TEVO)** a permis depuis 2022 d'accompagner une soixantaine de collectivités françaises, pour un total de 300 missions de volontariat dans une quarantaine de pays.

C'est dans ce cadre que le département de l'Aude en France développe des projets avec la ville de Soliman en Tunisie autour de la protection d'une lagune et de l'adduction d'eau potable, appuyé par un volontaire international, relai de la collectivité française sur le terrain.

Pour conclure, le volontariat est souvent le premier pas vers une citoyenneté active et contribue à renforcer l'appropriation par les citoyens du développement de leur communauté.

Il apparait donc **crucial pour la réalisation de l'Agenda 2030 que les Etats membres appuient le développement quantitatif et qualitatif du volontariat**, notamment en :

- Reconnaissant la plus-value du volontariat et la contribution des volontaires aux ODD ;
- Intégrant le volontariat dans les politiques et stratégies nationales de développement, ainsi que dans les revues nationales volontaires (RNV) ;
- Développant des partenariats à tous les niveaux (locaux, régionaux, internationaux) afin de démultiplier les efforts de soutien et de promotion du volontariat.

Je vous remercie.

Statement of Clarisse Bourjon (France Volontaires): Volunteering as a lever for territorial cooperation

I'm speaking on behalf of the MGoS VOLUNTEERS STAKEHOLDER GROUP, represented by the *Volunteers Group Alliance*, coalition of 80 organisations working in more than 150 countries that contribute to sustainable development through volunteering in all its forms.

With more than one billion volunteers annually, the world is recognising the power of volunteers, as highlighted in last year's Ministerial Declaration adopted by UN Member States. **Volunteers build bridges** by brokering relationships between communities and state authorities and other stakeholders at all levels.

International volunteering is a **powerful tool for local authorities**. It not only strengthens decentralized cooperation partnerships, but also facilitates the commitment of citizens, particularly young people, to the cause of solidarity. Through their actions in the fields of health, education, the environment, culture and human rights, **volunteers contribute to building more sustainable, resilient and supportive cities and communities, in line with the SDG11**.

Carried out by France Volontaires, the French platform for international exchange and solidarity volunteering, with the support of the French Ministry of Europe and Foreign Affairs, **the Territoires Volontaires (TEVO) program** has, since 2022, supported some 60 French local, for a total of 300 volunteering missions in some 40 countries.

It's in this context that the Aude department in France is developing projects with the town of Soliman in Tunisia to protect a lagoon and supply drinking water, supported by an international volunteer who acts as a relay for the French community in the field.

In conclusion, volunteering is often the first step towards active citizenship and helps to strengthen people's ownership of their community's development. It therefore seems **crucial**



**Volunteer Groups
Alliance**



**France
Volontaires**

for the achievement of the Agenda 2030 that member states support the quantitative and qualitative development of volunteering, in particular by :

- Recognizing the added value of volunteering and the contribution of volunteers to the Sustainable Development Goals;
- Integrating volunteerism into national development policies and strategies, as well as into voluntary national reviews (VNRs);
- Developing partnerships at all levels (local, regional, international) to leverage efforts to support and promote volunteering.

Thank you very much.